

## ABSTRAK

*Sustainability report* menjadi tren global dan banyak berpengaruh terhadap perusahaan nasional maupun internasional saat ini di mana penyebab yang terjadi dari tren perkembangan praktik laporan keberlanjutan yang dilakukan oleh setiap perusahaan, sehingga mengharuskan perusahaan untuk memberikan *sustainability report* yang berkualitas. Kualitas *sustainability report* yang baik diharapkan untuk meningkatkan citra perusahaan dan memastikan keberlanjutan perusahaan serta membawa manfaat bagi organisasi dan masyarakat atas tanggung jawab perusahaan.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui pengaruh tekanan karyawan, tekanan pemegang saham, dan jasa *assurance* terhadap kualitas *sustainability report* pada perusahaan *go public* yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2018–2020.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kuantitatif dengan jenis penelitian yaitu deskriptif. Teknik pengambilan sampel dalam penelitian menggunakan teknik *purposive sampling* yang menggunakan 55 sampel perusahaan dengan kurun waktu tiga tahun, sehingga diperoleh 165 data observasi. Penelitian ini juga menggunakan metode analisis regresi data panel dengan menggunakan software Eviews 12 SV (x64).

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa variabel tekanan karyawan, tekanan pemegang saham dan jasa *assurance* berpengaruh secara simultan terhadap kualitas *sustainability report*. Secara parsial variabel tekanan karyawan berpengaruh negatif terhadap kualitas *sustainability report*, sementara tekanan pemegang saham dan jasa *assurance* berpengaruh positif terhadap kualitas *sustainability report*.

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh, untuk penelitian selanjutnya disarankan dapat diteliti kembali dengan menggunakan variabel bebas lain maupun proksi berbeda yang dapat menjelaskan kualitas *sustainability report*. Bagi perusahaan diharapkan memperhatikan kualitas *sustainability report* terutama dalam menggunakan jasa *assurance* untuk meningkatkan kualitas *sustainability report* secara konsisten, sementara bagi investor diharapkan agar lebih bijak dalam melakukan investasi kepada perusahaan yang benar-benar memberikan kualitas *sustainability report* dengan baik.

**Kata kunci:** Kualitas *sustainability report*, Tekanan Karyawan, Tekanan Pemegang Saham, Jasa *Assurance*